

Exponor 2024, más allá de los números

Por Lorena Sepúlveda, directora nacional de ProChile



Terminó Exponor y cuando los invitados internacionales ya están de regreso en sus países, y los empresarios chilenos de vuelta en sus labores, es hora de hacer un balance.

Por nuestra parte, los resultados son más que auspiciosos: conectamos a 12 importadores de Canadá, Australia, Brasil, Perú, Bolivia, México y Ecuador con 130 empresas de las regiones Metropolitana, Antofagasta, Valparaíso, Tarapacá, Biobío, Atacama, Coquimbo, Arica y Parinacota, Maule y O'Higgins a través de 500 reuniones. Los datos, levantados a partir de la información entregada por los compradores a través de una encuesta al término de cada reunión, proyectan más de US\$20 millones en negocios para los próximos doce meses. Influenciada por la celebración de nuestros 50 años, me gustaría detener la mirada más allá de los números y ampliar el cuadro para ver cómo se han movido nuestras exportaciones, entre otros

factores, gracias a las empresas proveedoras de bienes y servicios para la minería.

En 1974 Chile exportaba alrededor de US\$2 mil millones de dólares y el 85% eran cobre y otros minerales. Sólo un 2,5% correspondía a productos agrícolas, silvícolas y pesqueros. En 2023, en cambio, los envíos totales cerraron en US\$94.408 millones y US\$43.490 millones correspondieron

a exportaciones no cobre y no litio. Destaca el aporte del sector Servicios, con un récord de US\$2 mil millones de dólares.

En cuanto a los proveedores de servicios para la minería, este sector está formado por cerca de 8.700 empresas. El año 2023 estos envíos bordearon los US\$1.542 millones (US\$844 millones en bienes y US\$698 millones en

servicios), exportados por más de 700 empresas a más de 60 mercados, con Perú y EE.UU. como principales receptores.

¿Cómo no va a ser importante la internacionalización de estas empresas? Respondiendo a esta necesidad, es que ProChile pone a su disposición una ruta estratégica para abordar su internacionalización en mercados con oportunidades. Es así como, del 10 al 12 de julio estaremos presentes en Expominas (Ecuador); entre el 9 y 12 de septiembre, volveremos a Exposibram (Brasil). **En paralelo, del 11 al 13 de septiembre, en Lima, estaremos en Expominas Perú;** mientras que del 31 de octubre al 2 de noviembre, iremos a Sidney, a IMARC.

En paralelo, del 11 al 13 de septiembre, en Lima, estaremos en Expominas Perú; mientras que del 31 de octubre al 2 de noviembre, iremos a Sidney, a IMARC, la gran feria para los METS como se conoce a este sector en ese mercado. Reconocemos y valoramos el aporte de estas empresas a la diversificación de nuestra oferta exportable y a la construcción de un mejor país. **mch**